

APELANDO A LA COMUNION FRATERNA

Cartilla

LOS CRISTIANOS EN LA POLITICA

OVENES Y LOS POBRES
PROFETAS DE UNA SOCIEDAD



Los sacerdotes que hemos asumido la responsabilidad de desarrollar nuestro compromiso social y actitud de servicio desde el ámbito de lo político más específico, queremos dirigirnos a todo el Pueblo de Dios, y en particular a nuestras hermanas y hermanos en el Ministerio y el testimonio Evangélico, para dejar constancia de las inquietudes receptadas, las reflexiones que éstas nos merecen y otras apreciaciones.

LAS INQUIETUDES

Uno de los elementos de preocupación de muchos amigos es la falta de antecedentes en las últimas décadas acerca de este modo de participación en la vida de la Nación.

La inquietud que genera el paso asumido entiempos en que la vanalización, la frivolidad y la corrupción parecen teñir a lo político en su conjunto.

La aparición de personajes ajenos a lo político como modo de esconder o disimular el descrédito, para continuar generando más de lo mismo.

El intento de indagar o profundizar acerca de las "diferencias" entre este sector del clero y los dignatarios eclesiásticos, es otro factor que genera e induce a pensar que se nos estaría instrumentando en contra de la unidad de la Iglesia.

La esperanza y expectativa generadas a partir de la actitud asumida por Eliseo.

El hecho de que la construcción política en la que estamos participando no cuente, en esta oportunidad, con métodos orgánicos que aseguren una adecuada participación de base.

La vulnerabilidad de lanzarse a la pelea junto a los pobres y los condenados a la marginación, sin recursos económicos, sin el acompañamiento de grandes masas y sin canales adecuados de comunicación.

Dificultades objetivas para contrarrestar posibles campañas en contra, de origen político, ideológico o simplemente de difamación o calumnia. La falibilidad de la que por supuesto, no nos encontramos exentos.

Enfin, todos los riesgos, advertencias y preocupaciones que nos fueron transmitidos.

NUESTRAS REFLEXIONES e INICIATIVAS en

RELACION a lo EXPUESTO

La decisión de Eliseo, es asumida por todo el grupo de sacerdotes como una contribución sustancial en la tarea de construcción de una verdadera alternativa social, asentada en los auténticos valores de la democracia, capaz de recuperar el sentido ético y moral de la política, comprometida con los más humildes e inspirada en el Evangelio, y que sólo se justifica en tales circunstancias, a modo de excepcionalidad.

Sin embargo, no sería lícito ni factible exigir a modo de requisito las cualidades planteadas en el párrafo anterior y en cambio sí resulta indelegable nuestra responsabilidad de participación en relación a su concreción. Por ello, uno de nosotros, el Padre Galli, ha de integrar la Conducción Nacional del Frente Grande, espacio apropiado para volcar nuestros aportes y velar por aquellos aspectos que entendamos necesarios.

Queda en estos términos asumida y establecida la responsabilidad en relación al compromiso de no defraudar la confianza que depositan en el Frente Grande, quienes se hayan sentido convocados por la decisión de Eliseo y el grupo de sacerdotes. En igual sentido, hemos planteado expresamente a todos los sectores políticos y sociales que conforman el Frente, la necesidad de respetar con

especial cuidado las particularidades del ámbito del que provenimos y las implicancias que el mismo importa, aún al movernos en un terreno distinto al eclesial, como es el asumido.

Quedan también expresados nuestros deseos de evitar la confrontación intereclesial (Jerarquía Vs. Pueblo; Iglesia Oficial Vs. Iglesia de los pobres; etc.).

Como corresponde a una construcción integrada por distintas corrientes de pensamiento e inspirada en el necesario respeto de cada una de ellas, dejamos constancia de nuestro derecho a disentir, aún en minoría, con aspectos o conceptos que merezcan nuestra objeción de conciencia.

Alguno de nosotros participará en el área de relaciones internacionales y por ende latinoamericanas, de modo de poder expresar en forma directa ante otras organizaciones o ámbitos nuestras posiciones, evitando de este modo todo tipo de distorsión o errores de interpretación.

Dejamos constancia también, que la banca de diputado no es el eje de nuestra decisión; y sí lo es la posibilidad de aportar a la organización del pueblo, en la tarea de construir su poder.

No nos engañamos acerca de las posibilidades que ofrecen una banca para cambiar la vida de la gente, ni ponemos el acento en determinados proyectos teóricos, sino en nuestro compromiso de luchar junto a los pobres.

Cabe destacar que nos hacemos el compromiso de mantener informados a nuestros Obispos e incrementar el diálogo filial con los mismos. Al mismo tiempo, es nuestro propósito permanecer abiertos a los consejos y críticas que nos hagan llegar

nuestros hermanos sacerdotes y las comunidades cristianas, particularmente las de aquellas en las que venimos cumpliendo una labor pastoral.

La decisión de Eliseo es de no abandonar la tarea pastoral que viene desarrollando junto a los chicos y jóvenes del Hogar La Paz.

Fundamentalmente la excepcionalidad de la decisión a partir de los grandes cambios operados en el mundo, su impacto en nuestro suelo, y ante ello, la falta de acompañamiento en que se ha incurrido, a pesar de las desventuras en que vive nuestro Pueblo.

Estas consideraciones han sido evaluadas como básicas e indispensables para aceptar el ofrecimiento de participación que nos formulara Lui Brunati.

A MODO DE CONCLUSION

Hermanos, ante aquellos riesgos y estos propósitos, nuestra preocupación es que pudiéramos llegar a sentirnos solos, aislados o incomprendidos. No pretendemos de ustedes un compromiso con esta particular opción política, nisiquiera un apoyo a nuestro grupo, aunque mucho valorizamos lo que hemos recibido.

Nuestra necesidad es la comprensión, el reconocimiento de la buena voluntad que nos anima, la comunión fraterna y el acompañamiento, aún crítico, de nuestros Padres Obispos, hermanos sacerdotes, y el Pueblo de Dios, que es la Iglesia

Avellaneda, Julio de 1993

Pbros.: Eliseo Morales, Jorge Galli, Raúl Berardo,
Luis Sánchez, Héctor Pared, Alfredo González.

Correspondencia a:
Campichuelo 6725 - (C.P. 1875) Wilde
- Pcia. Buenos Aires
Tel.: 230-2130 - 207-9959

